
牛刀与北大教授徐滇庆关于房价的“赌
局”刚刚结束，“断供潮”还在争论之中，深圳
楼市再次出现了一个“万人购房团”，“万人购
房团”的组织者正是3年前“不买房行动”的发
起人邹涛。

从深圳万人购房团成立之初，伴随它的质
疑声始终未断，先是有律师认为“万人购房团”
组织没有登记涉嫌违法，再次有业内人士怀疑
购房团的成功率，更有人在媒体上撰文认为，这
是组织者邹涛的一次自我炒作甚至阴谋。我们
暂且抛去这次事件的种种猜测与疑问，而是从
理性的立场去看待这次普通购房者与开发商有
组织的交涉。无论这次事态的最终结果如何，
它都将会有一定的可取之处和重要意义。

首先应该看到的是普通购房者自发组织起
来形成了购房者组织，这种组织的形成使得房
地产市场中两大基本方——买者和卖者两者之
间的势力差距缩小。房地产市场中的卖者是以
严格组织的形式存在的，他们有分工明确的职
能部门和利益共同的团体目标，而市场中的消
费者是以分散的个体存在，在购房的过程中，面

对着有严密制度的强大组织，单个消费者往往
在谈判的过程中处于弱势的一方，总是成为房
价上升和利益损失的被动接受者，而无力跟对
方抗衡。普通购房者组织的形成使得两者的势
力差距缩小，有利于消费者在谈判的过程中增
加砝码。这是消费者保护自己买者权益的一次
自发觉醒。

还应该看到的是，虽然消费者可以自发组
成联盟，从而在跟对方谈判过程中增加砝码，但
是仍然无法与开发商形成地位平等的双方。购
房者组织相对松散，每一位参与者都是组织规
则的制定者和投票者，在某一个利益目标的达成
过程中，需要每一位参与者通过或者大多数参与
者通过，这是一个复杂而艰难的过程。随着人数
的不断增加，这一决策过程时间可能会越长，成
功的概率也就越小。因而，从上述可以判断，深
圳万人购房团由于存在着较大的决策困境而处
境不佳。其实，在很多城市，购房者的小规模团
购（几十人或者上百人）案例很早就已经出现，而
且成功的很多。

郑州同致行地产顾问有限公司技术中心
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周评

本周股市大跌，创 20 个月以来的指数新
低。地产股继续成为领跌主力，破 2500点，股
市信心明显受挫，机构都在观望。

而本周虽然不少楼盘推出了优惠举措，但
是到访人数仍呈现下降趋势，此状态显然和奥
运及天气炎热也有关联。

成交速度减慢，成交量下降，使资产负债率
高的房地产企业步履维艰。

在目前的市场环境下，已有很多原来由自
己销售的楼盘都在寻找专业的营销顾问公司

或销售代理公司，而一些对原来销售业绩不满
意的公司也在考虑更换更专业的公司。房地
产业的专业化分工将更加明晰，专业化进程也
将加快。

对于置业者来说，这无疑是利好的，是由卖
方市场转向买方市场的标志。在这一过程
中，开发商将不断提高产品质量，从设计开
始增加其附加值，比如露台、阳台、转角凸
窗、衣帽间、工人房等，而由此带来整个房地
产行业产业链上的技术更新。即便是在销

售终端环节，消费者也将因此而得到更多、
更好的服务。

物竞天择，适者生存。郑州楼市在此轮调
控中虽然没有受到太大的创伤，但是此轮“严
冬”也大大提高了郑州房地产的开发理念和开
发水平，从一定程度上反而是郑州楼市未来走
向全国房地产市场的“热身”。随着调控中促销
的白热化，这也将是郑州楼市给与消费者的一
道丰盛的“晚餐”。

深圳市泰辰置业顾问有限公司 策研中心

这些当事人基本上都是2007年炒房大
潮中的炒房大军，当他们发现炒房不仅没有
让其获得短期暴利反而负债沉重时，只得铤
而走险制造一些概念来影响政策，希望通过
政策改变这种现状。

——中国社科院金融研究中心研究员
易宪容说，深圳的“断供门”事件其实是一个
弥天大谎。

“救市”是在行业出现严重的价值失衡，
继续恶化会导致关联行业、甚至国家经济出
现风险的情况下政府的政策性行为——按
照这样的标准，房地产行业显然目前达不到
救市的基准条件。

——易铺网CEO陈建明说，现在谈救
市，更多的意义在于制造舆论。

《枫华大讲堂》启动

周六会展中心举行
周六，《枫华大讲堂》将在郑东新区会展

中心 5 楼太室厅举行盛大的启动仪式。届
时，特邀中国人民大学博士生导师黄卫平教
授将亲临现场，激情开讲《中国经济的拐点
到了吗》。

据悉，《枫华大讲堂》由枫华置业主办，
主要针对业主关注的企业管理、投资理财、
健康教育、经济走势等知识，邀请国内外知
名学者、学术大师登台演讲，传道解惑。

贾彭斌

清华园举行辩论会

深入探讨房产形势
近日，“首届房地产形势辩论会”在清华

园公司会议室拉开序幕。郑州清华园公司
的相关领导和 SOHO 广场项目、清华·忆江
南项目置业顾问齐聚一堂，针对目前的房地
产形势展开了深入的探讨。

据悉，本次辩论赛的正、反双方均来自
郑州清华园公司项目销售一线。大家一致
认为，辩论会这种生动活泼的方式增加了员
工之间的沟通和交流。 赵蕾

果岭山水举行啤酒节

新老业主共享盛宴
近日，“果岭山水 2008 音乐烧烤啤酒

节”在果岭山水葫芦岛举行，果岭山水新老
业主齐聚一堂，在青山绿水的掩映之间尽享
一场美酒佳肴、丝竹天籁的饕餮盛宴。

果岭山水新老业主悉数到位，全场座无
虚席。美酒美食一应俱全，到处一片欢声笑
语，大家都激情畅饮，把酒言欢。

业主张先生说：“ 平常工作非常忙，城
市的嘈杂拥挤让人们变得麻木，没有了激
情。自从住到果岭山水以后，这优美的原生
态自然山水，让我重新找回了生命中的感
动。” 付晓

楼事

3年前发起“不买房行动” 3年后成立深圳万人购房团

消费者觉醒致买卖双方势力差距缩小

上周六，一场旨在为购房者解决后顾之忧
的签约仪式在新华建国饭店举行。

据介绍，这次活动的主办方是上都国际公
寓，和它牵手的则是 21世纪不动产，双方签约
结为“免费代租联盟”，免费为上都国际公寓的
业主提供代租服务。有业内人士说，开发商
牵手中介公司在中原楼市尚属首次，也开启
了郑州市期房代租的新时代，不仅给业主提
供了更好的代租服务，也将寻找租客的时间大
大延长。

上都国际公寓营销总监秦恒告诉记者，
早在一个月前上都国际公寓就开始着手准备
这项签约工作，为的是让业主们真正感到安
心、放心。当天上午，伴随着上都国际公寓宣
传片的播放，在场的嘉宾和业主一起感受了
上都国际公寓国际化元素的品质和魅力，这
座位于优胜北路上的行宫，集交通便利、配套
完善、星级酒店式管理、超高性价比等优势于
一身，以优雅和品质打动了到场的每一个人。

当上都国际公寓开发商——河南天运一

品公司副总经理赵明和 21世纪不动产郑州区
域执行总经理程邵签订了代租协议并互相交
换后，标志着签约的成功。

河南天运一品置业的相关负责人表示，他
们希望依托 21世纪不动产在郑州的品牌和影
响力，给业主提供更放心、更可以信任的服务，
为业主节省更多的时间和精力。签约当天，共
有 20 余个业主、40 余套房子与 21 世纪不动产
签订了免费代租协议。

晚报记者 梁冰
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